
总策划：刘海陵 林海利
总统筹：孙 璇 吴 江
执行：孙晶 李卉 赵燕华

文/羊城晚报记者 孙晶

经济新动能 民企新力量

创二代来啦！
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企业多元化发展如何破题？在行业阵痛中如何找答案？创二代黄锋说：

“我的这一年刻骨铭心”

期股
势形 大盘12月飘红将迈向新高位

两年前，上证指数走
低至 2600 点，两年后回升
至 3400 点 ，涨 幅 超 过
30%。同期，不少公募基
金获得明显的超额收益，
以融通基金为例，旗下的
融通健康产业、融通新能
源汽车、融通行业景气 3
只基金近两年的业绩回报
均在150%以上，融通中国

风 1号、融通医疗保健、融
通转型三动力、融通新趋
势、融通成长 30 等 9 只基
金业绩回报翻倍。

截至11月 20日，过去
两年，融通健康产业业绩
回报为178.94%，融通新能
源 汽 车 业 绩 回 报 为
170.31%，融通行业景气业
绩回报为153.84%。（杨广）

伴随公募基金赚钱效
应持续放大，逐渐有一批长
情的养基人开始品尝到基
金长期窖藏的芳香。近期
火爆全网的北京丈母娘和
西城大妈就是其中的代
表。不管是北京丈母娘选
择的嘉实增长，还是西城大
妈持有的嘉实成长，收益都
是市场罕见的“十倍基”。

嘉实成长收益基金经
理胡涛始终坚持自下而上
精选优质公司的投资逻
辑，长期持有具有核心竞
争力的优质标的。胡涛将
要挂帅的嘉实优质精选混
合型基金将通过对优质企
业的研究和精选，力争实
现基金资产的持续稳定增
值。 （杨广）

融通基金权益投资能力出众

国投瑞银孙文龙5年收益稳定
Wind数据显示，截至

11月 23日，国投瑞银基金
经理孙文龙任职近 6 年，
几何平均年化收益率为
21.51%。据悉，拟由绩优
基金经理孙文龙执掌——
国投瑞银远见成长将于12
月 2 日发行，该基金精选
具有成长性的上市公司进
行投资，力争基金资产的

持续稳健增值。
公开资料显示，国投

瑞银远见成长是一只偏股
混合型基金，股票投资占
比为 60%–95%，投资于
港股通标的股票的比例不
得超过股票资产的 50%，
可以帮助投资者捕捉 A+
H长期价值标的。

（杨广）

公募基金理财彰显专业力量

兴全安泰五年期养老FOF
11月30日正式发行

11 月 30日，兴证全球
基金旗下的“兴全安泰积
极养老目标五年持有”正
式发行，该产品设置了 5
年的持有期，期望能够与
广大投资者一起去见证长
期的力量。

为何设置了五年的持
有期？对此，兴证全球基
金相关人士表示，短期市

场会受到众多因素的影响
而呈现出波动的状态，很
多投资者难以拿住，最终
导致基金的收益率与基金
投资者的实际收益率出现
较大偏差，所以希望能够
通过纪律性来换取胜率，
与广大投资者一起见证时
间的力量。

（杨广）

2020年注定是不平凡的一
年。而对于已经接班13年的惠
州中山实业总经理黄锋来说，
旗下这座惠州惠阳区淡水最早
的购物中心好宜多商贸广场也
迎来了开业以来最大的挑战：
“今年是我们商场开业20周年，
本来是要举办一系列的庆典活
动，但因为年初的疫情，我们原
有的计划都搁浅了，很多预算
都拿来转化去支撑客户运营。
这一年是刻骨铭心的一年，在
迎接挑战中，我对传承有了新
的认识，要让父辈的产业发扬
光大，一定要勇于在困难中找
到解决方案，在危机中找到新
机遇，给企业源源不断的新动
能就是我们交出的最好答卷。”

上周，沪指周线收出年内最高
收盘 3408 点，显示行情处在两年周
线最强状态。尽管仍未创年内新
高，但相信已是指日可待，在季度
重心线 3316 点有力承托下，12 月有
望再次走出一波飘红行情，年线两
连阳也成大概率。

就年内行情来说，大盘指数下半
年已走出了跨越式行情，一举越过了
上半年的振荡区间，并出现新的历史

最高振荡平台。从两年前低位 2440
点算起，当前已累计收复 1018 点失
地，可以理解这两年走势已经扭转了
熊市态势，慢牛形态初现雏形。其间
的两次大反弹起了关键性作用，特别
是反弹一浪比一浪高。

2000 年以来的 20 年间，曾爆发
过两次超大牛市，分别是 2006 年及
2014 年，两次牛市的年线也只有两
连阳。而近两年的慢牛形态形成，

在周期上或有打破这种年度级牛
市纪录的可能。也就是说，明年也
将 极 有 可 能 是 一 个 飘 红 的 好 年
份。所以，在面临即将突破两年前
高位 3587 点之时，我们应充分做好
思想准备，适应 A 股市场可能出现
的新变化。

这种年线观察与分析，或对把
握股市大趋势极有帮助，毕竟大趋
势必有大周期。日常的中短线波

动，已无法把握百年不遇大变局时
期所代表的变化。我们可通过预
判大趋势，利用中短线技术量化分
析，寻求有利的进场时机，使收益
达到最大化目的。当然，大趋势不
是直线运动，中短线的市场波动正
是短线技术的用武之地。

在大趋势看涨的情况下，我们
可关注回落排除法，排除超预期回
落的可能性，那么大趋势带来的大

收益就容易实现。在年内最后一
个 月 的 行 情 中 ，坚 守 季 度 重 心 线
3316 点不被击破是关键，以此控制
上涨过程中可能出现的意外风险。

周一沪指再度逼近年内高位运
行并创出月内新高，主升浪或已进
入倒计时。大盘在 11 月再度飘红
的情况下，并在风险可控前提下，
静待 12 月及年线继续飘红迈向新
高位。 （赵穗川）

购物中心发展遭遇挑战

今年上半年，疫情对于线下
购 物 中 心 产 生 了 很 大 影 响 。
《2020 年第二季度中国城市活
力研究报告》显示，今年 6 月与
去年同期的购物中心检索指数
对比，各业态检索指数基本大幅
下降，运动用品和健康美容等体
验业态所受冲击较大，下降幅度
超过 60％，而服装和鞋类箱包
检 索 占 比 涨 幅 明 显 ，上 升 逾
50％。整体来看，体验业态受
冲击较大，零售业态占比小幅度
上涨。

中国购物中心今年上半年
整体面临考验，好宜多商贸广场
也难以独善其身。

“由于我们公司的其中一部
分商业构成是商场管理，所以疫
情对我们的冲击是非常直接的，
商户无法正常经营，我们也没有
办法正常营收。我们通过减免
租金、多开发新商业业态来应对
今年的疫情，希望跟商户共同渡
过难关。”黄锋告诉记者。

从业绩来看，情况如何？黄
锋坦承确实面临一定压力:“由
于我们的商业管理公司采取了
减免租金的应对方式，自身的租
金收入肯定是有所下降的，而一

些相关的行业收入也减少，譬如
跟娱乐文旅关联的，在 2020 年
暑假之后才逐渐复苏。”

在危机之中寻找新机遇

接班面临如此巨大的挑战，
黄锋必须迎难而上。

“好宜多商贸广场凝聚了我
们家族两代人的心血。”虽然黄
锋不仅稳守房地产开发、商业管
理、油库仓储三块主线业务，还
拓展出文化旅游、金融借贷、股
权投资等新领域板块业务，但他
对于购物中心的发展一直最为
牵挂。

面对疫情冲击最大的产业，
黄锋带领团队加班加点采取各
种方式拉动客流，为租户提升服

务附加值。譬如扶持商业体内
的餐饮商户，带动本地的网红到
店，提升他们的知名度。从今年
8 月开始，进驻的商户明显增
加，10月期间新店集中开业，商
场也趁机更新了很多公共设施，
提升软件实力。

“企业的坚韧力要足够强，
才能扛得住突如其来的危机，同
时也要重视企业当中人才的培
养和加强他们的归属感。经历
疫情接近一年的煎熬，我们公司
并没有出现人才流失的情况，反
而是大家一心一意克服眼前苦
难，携手并进，慢慢走过困难时
期。”说到这一点，黄锋感到非
常欣慰。

作为企业新一代接班人，黄
锋也在这不平凡的一年对于传

承有了新的认识：“我一直都在
向各方面学习，取长补短，多向
父辈们学习奋斗的精神，同时也
从年轻人身上挖掘他们的闪光
点。我们可以看到团队中的95
后在疫情这段时间迅速地站了
起来，承担他们在岗位中的责
任。”

回顾一年来的工作，展望未
来，黄锋这样说：“我们度过了
刻骨铭心的一年，也许有些行业
迎来了翻天覆地的变化，也有人
陷入了困境，但同时也有人站在
了新的风口之上。这次疫情对
我所经营的企业来说是一场磨
炼，学习如何多元化地发展产
业，不能只站在一条船上，同时
在危机当中也看到新的商机，给
企业带来源源不断的新动力。”

好宜多商场 受访者供图黄锋 陈泽云 摄

育 2020年12月1日/星期二/ 专刊编辑部主编 / 责编 解素蔚/ 美编 黄文倩/ 校对 赵丹丹教 A16
·活动派

包场看电影，你体验过吗？11
月 21日下午，受2020中国国际儿
童电影展的邀请，50 组羊城晚报
学生记者家庭包场观看电影《马可
的滚球队》，这是影片的亚洲首
映，小记者和家长们现场大饱眼
福，同时感触很深。

《马可的滚球队》是2020中国
国际儿童电影展“对父母说爱你”
主题的第一部展映电影，影片中对
家人的理解、对传统的传承、对孩
子沉迷电子游戏等内容的演绎，引
发了小记者和家长们的共鸣和思

考。影片最后，主人公马克在父
母、外公和伙伴们的鼓励下，走出
了对游戏的沉迷，找回了对家人的
关怀与谅解，让现场家长有所感动
和慰藉。有小记者表示，不能沉迷
于电子游戏，亲人、朋友、优秀传
统才是我们所要珍惜的。

艺术电影国际制片人，中国儿
童少年电影学会会员，中国国际儿
童电影节外事专员李园也来到影
厅，与小记者们一起观看影片，并
接受了小记者的采访。

（文/蔡旭嘉）

羊小记受邀观看国际儿童电影，感悟到——

不能沉迷电子游戏
亲人朋友传统才最珍贵

出生时代相距甚远的爷孙二
人竟然靠着滚球——一项不太为
人所知，充分享受阳光、空气、鲜
花、绿草的健身休闲运动，将两人
的关系从对抗、抵触、疏远逐渐拉
近，转变为相识、相近、理解、依恋。
故事情节深度诠释了爱的力量、家
人的陪伴是孩子成长最温暖的精神
港湾这一主题。

——广州二中应元 蒋昀哲
高科技只能给人带来个人暂时的

满足，而朋友能真正地带给人幸福和
快乐，亲朋好友和传统文化是高科技
产品永远不能替代的。

——荔湾区西关实验小学 马雨菡
这部儿童电影准确地抓住了当今社

会孩子们喜欢玩电子游戏的习惯，完美
地诠释了什么叫“嗜游戏为命”，十分具
有教育意义。

——越秀区执信南路小学 金俊宇

这部电影让我知道了世界上还有滚
球这项运动，使我懂得了传承优秀文化的
重要性，最后马可在家人、朋友的帮助下
喜爱上了滚球运动，懂得了人与人之间
的关怀与谅解。

——黄花小学 陈杰希
当一个孩子成天生活在虚拟世界，

忽视现实生活中的美好，是多么可怕的
事情。我们做家长的应该反思！用我
们的真心与爱把我们的孩子带回来，这
个不仅仅是电影的主旨，更是现今父
母们内心的呼唤！

——小记者宋卓航爸爸 宋代伟

这部电影对家长很有启迪，我觉
得教育孩子过程中被动地接受是不
长久的，要引导孩子学会主动，主动
去运动、去学习、去关心他人，这样
才能持之以恒。

——小记者李甜妈妈 温瑜
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教育热点教育热点
辩论主题辩论主题

教育领航者同学会借鉴
《奇葩说》等综艺轻松有趣的
形式，邀请教育大咖担任“导
师天团”，让校长们走下神坛
当“同学”，换一种方式回应
教育热点。

2018 年，针对教育部出
台史上最严减负令——“减负
30 条”，12 位“同学”唇枪舌
剑，问道教育的“加”与“减”。

2019 年，深圳多所中学
“批量”招聘清北毕业生引发
社会热议，18 位“同学”则化
身“呼唤派”“反对派”“数据
派”等派系，对“清北学霸=好
老师吗？”话题进行精彩辩论。

据主办方介绍，2020 年
对全 球来 说 是不 平凡的 一
年。新冠肺炎疫情给人们生
活带来深远影响，给教育也
带来诸多挑战和机遇，“在线
教育发展按下加快键”，“停
课不停学”“探索新的教育教
学体 系 ”…… 这 一年 来 ，学

校、老师和家长对教育也有
更深的体验与思考。10 月
份，中共中央、国务院印发了
《深化新时代教育评价改革
总体方案》，引起广泛关注和
热议。

每天都有各种教育事件
发生，每位教育者和家长心
中都有关注的教育问题，每
人 心中 也有自己 的教育 观
点，所以今年的“同学会”开
设主题征集通道，由公众来
畅 谈心 中关注的 教育热 点
话题。

通过征集后，最受关注的
热点话题将当选今年“同学
会”主题。届时，由教育界专
家学者担任导师，学校校长、
教育机构负责人将在“同学
会”现场针对主题进行精彩的
辩论。除了当选的话题，其他
被关注的教育热点，主办方也
将邀请教育界专家和校长进
行解读。

此外，今年“同学会”还设置了
另外两个特别爆点，其中最令人期
待的爆点莫过于主办方提前预留
一个“同学”的名额，前两年“同学
会”现场开设了一个“插班生”位置
给观众，现场竞选非常激烈，许多
教育人士和家长都使尽浑身解数
来争取名额，所以今年提前预留名
额给大家，只要你提交的教育观点
够有趣、有料、有爆点，就有机会成
为 2020 年同学会的同学，与校长
做同班同学，一起问道教育热点！

最后一个爆点也充满惊喜，那

就是活动现场设置了10个特别评
审团名额，留给对教育有认识、有
思考、有见解的家长。届时特别评
审团不仅可以为喜欢的“同学”助
力打 call，还有机会现场分享观
点，零距离与“同学”面对面探讨教
育问题。

目前，“同学会”主题征集通道
已经开启，观众可扫描二维码或者
关注微信公众号“羊城晚报校园达
人”，回复关键词“同学会”，即可
参与。

（文/蔡旭嘉）

2020年“教育领航者同学会”携三大爆点来袭——

你来定你来定！！

现场设置10个特别评审团名额给家长

扫码进入征集通道

A今年，燃到爆的辩论主题由你定 B
台下观众为导师和同学加油助威

观
影
现
场

2019 年同学会现场

“魔幻”的2020年将近
尾声了！由羊城晚报教育
发展研究院倾力打造的华
南地区教育界年度大趴
——“教育领航者同学会”
也将如期而至。

前两届“同学会”现场
的精彩辩论都燃爆了华南
教育圈，引起社会的广泛关
注和业界的期待。而作为
拥有“有趣、有料，有爆点”
口号的“同学会”，今年更是
出其不意，早早就给大家带
来三大爆点，其中最惊喜的
爆点是：主题由你定！


